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PROTOKOLL 

 
 

GENERALVERSAMMLUNG HC DÜDINGEN BULLS 
20. JUNI 2024, 19.30 UHR, LANDGASTHOF GARMISWIL 

 
 
 
 
Vorsitz:  Damian Roggo, Finanzchef 
 
Protokoll: Roland Botz, Administration 
 
 

Der Vorsitzende begrüsst die Anwesenden im Namen des Vorstandes zur diesjährigen 
Generalversammlung.  

Aufgrund der Tatsache, dass die Ämter des Präsidenten und Vizepräsidenten zum heutigen Zeitpunkt 
noch nicht besetzt sind, stellt sich Damian Roggo zur Verfügung, die heutige Generalversammlung 
vom Donnerstag, 20.06.2024 zu leiten.  

Die Einladungen zur GV mit Bekanntgabe der Traktanden gingen termingerecht an alle 
Ehrenmitglieder, Aktivmitglieder, Funktionäre, Sponsoren, Saisonkartenbesitzer und Gäste. Es sind 
verschiedene Entschuldigungen eingegangen. Namentlich erwähnt werden die Entschuldigungen von 
Manfred Raemy, Oberamtmann des Sensebezirks, Marianne Dietrich, Gemeinderätin Düdingen, Mario 
Antonelli, Ausbildungschef HC Fribourg Gottéron, Pascal Aebi und Emanuel Jungo, HC Sensee Future, 
Kirill Starkov, Headcoach Düdingen Bulls.  

Der Vorstand hat sich entschieden, die Reihenfolge der Traktanden gegenüber der Einladung leicht 
zu ändern, dies aufgrund der stattfindenden Wahlen des Präsidenten und Vizepräsidenten. Auf die 
Nachfrage des Vorsitzenden erfolgen keine Fragen oder Einwände dazu und somit erklärt er die 
Generalversammlung gemäss untenstehender Traktandenliste als eröffnet.  

 
TRAKTANDEN 
 

1. Begrüssung, Beschlussfähigkeit, Wahl der Stimmenzähler 
2. Genehmigung Protokoll der Generalversammlung vom 15. Juni 2023 
3. Jahresbericht des Vorstands, Bericht Sportchef, Bericht Old-Bulls 
4. Jahresrechnung 2023/2024, Revisorenbericht, Wahl Revisoren 
5. Mutationen Vorstand / Wahlen Vorstand / Wahlen Präsident & Vizepräsident 
6. Mutationen Mannschaft 
7. Budget 2024/2025, Festlegung der Mitgliederbeiträge 
8. Tätigkeitsprogramm 2024/2025 
9. Anträge und Ehrungen 
10. Diverses 
 
1. BEGRÜSSUNG, BESCHLUSSFÄHIGKEIT, WAHL DER STIMMENZÄHLER 
 
Speziell begrüsst werden, Hubert Waeber, VR-Präsident HC Fribourg Gottéron, Oswald Zosso als 
Vertreter des Fan-Club HC Düdingen Bulls, Herr Philippe Clerc, Geschäftsführer der Regional-Eisbahn 
Sense-See AG sowie die anwesenden Medienvertreter.  

Als Stimmenzähler stellen sich Kilian Roggo, Hanspeter Brülisauer und Oswald Zosso zur Verfügung. 
Es sind 57 stimmberechtigte Personen anwesend, absolutes Mehr sind 29 Stimmen. Die GV ist damit 
beschlussfähig. 
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2. GENEHMIGUNG PROTOKOLL DER GENERALVERSAMMLUNG VOM 15. JUNI 2023 
 
Das Protokoll wurde nach der Versammlung 2023 auf der Homepage des HCD aufgeschaltet und war 
dort bis heute einsehbar. Zusätzlich wurde das Protokoll vor der GV vor Ort aufgelegt. Auf die 
Nachfrage des Präsidenten gehen dazu keine Bemerkungen oder Fragen ein.  

Das Protokoll der GV vom 15. Juni 2023 wird einstimmig genehmigt. 

3. JAHRESBERICHT DES VORSTANDS, BERICHT SPORTCHEF, BERICHT OLD-BULLS 
 
JAHRESBERICHT DES VORSTANDS 
 

Motto: "Ruhe nach dem Sturm" 
 

Die vergangene Saison war zweifellos eine grosse Herausforderung für uns alle. Im Vorstand haben 
wir mit personellen Veränderungen zu kämpfen gehabt, insbesondere durch den krankheitsbedingten 
Rücktritt unseres langjährigen Präsidenten Josef «Bläcky» Baeriswyl, der dazu geführt hat, dass wir 
ohne Präsidenten in die neue Saison gestartet sind.  

Die abrupten personellen Veränderungen haben dazu geführt, dass keine geordnete Nachfolge 
stattfinden konnte. Deshalb ging von einem Tag auf den anderen viel Wissen verloren. Aus diesem 
Grund wurden gewisse Sachen anders gemacht als in der Vergangenheit. Wir möchten an dieser 
Stelle allen von euch und insbesondere den Sponsoren für ihr Verständnis in diesem Zusammenhang 
danken. Ohne eure Unterstützung wären diese ohnehin schon schwierige Ausgangslage nicht zu 
meistern gewesen. 

Nach sieben Jahren in der MyHockey League sind wir in die 1. Liga abgestiegen. Die Umstände dieses 
Abstiegs sind euch allen bewusst, weshalb wir hier nicht ins Detail gehen müssen. Wir haben den 
sportlichen Abstieg akzeptiert, haben aber dennoch einige Fragen zu den ganzen Vorkommnissen an 
den Verband gestellt. Die Antworten waren unbefriedigend und teilweise widersprüchlich. Daher 
haben wir nach Absprache mit einem Rechtsanwalt ein nicht-disziplinarisches Verfahren gegen den 
Verband eingeleitet. Es ist uns wichtig zu betonen, dass es uns zu keinem Zeitpunkt darum ging, den 
sportlichen Abstieg zu verhindern. Vielmehr ging es uns darum die Anwendung der Reglemente und 
insbesondere die Kommunikation des Verbandes in den Fällen zu den freiwilligen Abstiegen der GDT 
Bellinzona und des HCV Martigny zu hinterfragen und damit ein Exempel zu statuieren. 

Nicht ganz unerwartet haben wir dieses Verfahren verloren. Ironischerweise werden aber auf die 
kommende Saison hin zwei Reglementsanpassungen vorgenommen, die genau auf die von uns 
gestellten Fragen abzielen. Obwohl das Verfahren negativ ausging, sehen wir dies als Genugtuung, 
da es zeigt, dass wir nicht völlig falsch lagen. 

Nach dem Motto “Ruhe nach dem Sturm” sehen wir den Abstieg als Chance um sowohl personell als 
auch sportlich einen Neuanfang zu machen. Lasst uns gemeinsam diese Herausforderung annehmen 
und zeigen, dass wir zusammen Grosses erreichen können. 

Wir möchten noch einmal allen unseren Mitgliedern, Partnern, Helfern und Sponsoren für eure 
Unterstützung danken und freuen uns auf die kommende Saison. 
 
Damian Roggo 
Finanzchef 
 
Der Bericht des Vorstands wird mit Applaus einstimmig genehmigt und verdankt. 
 
BERICHT SPORTCHEF 
 

Thomas Müller war in den letzten 4 Jahren für die Bulls tätig, zuerst als Mentalcoach und 
Assistenztrainer, zuletzt in der letzten Saison 23/24 als Sportchef und Vorstandsmitglied. Thomas 
gibt einen Überblick über die Vorbereitung und den Verlauf der Saison 23/24. Es war eine Saison 
unter schwierigen Voraussetzungen, in welcher jedoch mehrheitlich die richtigen Entscheidungen 
getroffen wurden. Trotz kleinem Budget gelang es Thomas, eine junge und ambitionierte Mannschaft 
zusammen zu stellen. Das Team vermochte durchaus gegen vermeintlich stärkere Gegner zu 
bestehen und zu gewinnen, zeigte immer einen grossen Einsatz und spielte ein gutes Eishockey. 
Leider gingen viele Spiele unglücklich und knapp verloren. Der schlussendliche Abstieg in die 1. Liga 
war für alle sehr bitter. Thomas bewertet die abgelaufene Saison rückblickend als Übergangssaison, 
welche für viele Spieler wertvolle Erfahrungen und Entwicklungen mit sich brachte. Aufgrund der 
Tatsache, dass zahlreiche Spieler bei den Bulls bleiben, ist Thomas überzeugt, dass in der Saison 
24/25 eine schlagkräftige Mannschaft aufspielen wird.  
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Thomas dankt allen, die an ihn und das Team geglaubt haben und wünscht allen für die Zukunft alles 
Gute, viel Glück und Erfolg.    

Der Bericht des Sportchefs wird mit grossem Applaus verdankt. 
 

BERICHT OLD-BULLS 
 

Adrian Fasel präsentiert in einem Rückblick die abgelaufene Saison. Er hebt dabei immer wieder 
hervor, um was es bei den «Oldies» in erster Linie geht - um die Freude am Hockey und um 
Geselligkeit: 

Bei den OldBulls geht es in erster Linie um den Spass am Eishockey. Ohne Slapshots und Checks 
geniessen wir nach dem Eis ein freundschaftliches Bier in der Garderobe. Am Seniorenturnier kam 
es sogar soweit, dass alle Mannschaften zusammen in einer Garderobe das Bier genossen und alte 
ehrwürdige Rivalitäten von früher diskutierten. Das Schmunzeln über frühere Zeiten kam 
selbstverständlich nicht zu kurz. 
Wir spielen im Plauschcup der Eishalle Düdingen mit und trainieren jeden zweiten Freitag in 
Düdingen. Spiel, Spass und anschliessende Kollegschaft steht im Vordergrund. Wir kämpfen mit 
Nachwuchs…aus diesem Grund werden wir das Pilotprojekt mit HC Plaffeien und Plauschcup weiter 
vertiefen. Eine Zusammenarbeit ist für alle Beteiligten ein Vorteil. Wir haben gute Erfahrungen 
gemacht und verfolgen das weiter. 
Zudem gibt es Änderungen in den Verantwortlichkeiten der OldBulls. Jonas Mauron tritt aus 
persönlichen Gründen etwas kürzer. An seiner Stelle sind neu Manuel Fontana und Björn Egger im 
OldBulls-Vorstand, welche gemeinsam mit mir die Organisation meistern und um das Fortbestehen 
der OldBulls bemüht sein werden. 
Die Ausführungen werden mit Applaus verdankt. 

4. JAHRESRECHNUNG 2023/2024, REVISORENBERICHT 
 
Finanzchef Damian Roggo stellt der Versammlung in einer Kurzform die wichtigsten Kennzahlen der 
Erfolgsrechnung sowie der Bilanz der Saison 2023/2024 vor.  

Die Jahresrechnung schliesst mit CHF 389’931 Einnahmen und CHF 395’261 Ausgaben, womit ein 
Verlust von CHF 5’330 resultiert. Bei den Aufwänden blieben die Personalkosten dank einer strikten 
Strategie des Sportchefs unter dem Budget. Thomas Müller gebührt hier ein grosser Dank. 
Demgegenüber lagen jedoch der Materialaufwand und der Aufwand für den Spielbetrieb massiv über 
den budgetierten Kosten, indem allein die Ausbildungsentschädigungen rund CHF 25'000 über den 
erwarteten Aufwendungen lagen. Der Grund dafür liegt darin, dass wir mit einer jungen Mannschaft 
aus ambitionierten Spielern in die Meisterschaft gestartet sind. Zum Ausgleich dieser Kosten wurde 
eine stille Reserve aufgelöst, weshalb der Ertrag über dem Budget liegt. 

Das Eigenkapital beläuft sich per 30.4.2024 auf CHF 77’351. Die Eigenkapitalquote beträgt 47%, 
womit die von der Liga geforderte Quote weit übertroffen wird. Der Verein steht damit finanziell 
unverändert sehr solide da.   

Die Jahresrechnung wurde am 13. Juni 2024 durch die Revisoren Kuno Fasel und Marc Müller geprüft. 
Da beide Revisoren leider nicht anwesend sein können, präsentiert Damian Roggo stellvertretend der 
Versammlung den Revisorenbericht, in welchem die korrekte und saubere Buchführung sowie die 
Richtigkeit der ausgewiesenen Werte bestätigt werden. Dem Finanzverantwortlichen und der 
Buchhaltung durch den Verein Ritec werden darin der Dank für die gute Arbeit ausgesprochen. Die 
Revisoren empfehlen der Versammlung die vorgelegte Jahresrechnung zur Annahme. 

Der Vorstand schlägt der Versammlung zudem vor, Kuno Fasel als bisherigen und Marc Müller als 
neuen Revisor des HCD für ein weiteres Jahr zu wählen. 

Die Jahresrechnung 2023/2024, die Entlastung des Vorstandes sowie die Wahl der Revisoren werden 
einstimmig genehmigt.  

5. MUTATIONEN VORSTAND / WAHLEN VORSTAND / WAHL PRÄSIDIUM 
 

MUTATIONEN VORSTAND 

Die Amtszeit aller Mitglieder des Vorstandes ist per Ende der Saison 23/24 abgelaufen.  

Folgende bisherigen Mitglieder stehen nicht für eine Wiederwahl zur Verfügung: 

- Daniel Fasel, Leiter Spielbetrieb 
- Peter Bertschy, Leiter Sicherheit 
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- Thomas Müller, Sportchef 
- Rolf Frey, Leiter Sponsoring 

Folgende neuen Mitglieder stellen sich zur Wahl: 

- Marc Moser, Sportchef 
- Kilian Roggo, Assistent Sportchef 
- Michel Bouquet, Leiter Sponsoring 

Die neuen Mitglieder stellen sich kurz vor und informieren über ihre Motivation für die Mitarbeit im 
Vorstand. 

Der Vorstand schlägt der Versammlung vor, die verbleibenden bisherigen und neuen Vorstands-
mitglieder für 1 Jahr zu wählen. 

Der Vorstand für die Saison 24/25 besteht somit momentan aus folgenden Mitgliedern: 
André Schultheiss, Medien & Kommunikation / Damian Roggo, Finanzen / Marc Moser, Sportchef / 
Kilian Roggo, Assistent Sportchef / Michel Bouquet, Sponsoring / Roland Botz, Administration. 

Der Vorschlag wird von der GV einstimmig angenommen. Der grosse Einsatz der abtretenden 
Vorstandsmitglieder wird mit Applaus verdankt. 

WAHL PRÄSIDENT 

Der Vorstand freut sich, der Generalversammlung André Schultheiss als Kandidaten für das 
Präsidentenamt des HC Düdingen Bulls vorstellen zu können.  

André stellt sich der Versammlung kurz vor und erklärt seine Motivation für die Übernahme des 
Amtes.  

Der Vorstand schlägt der Generalversammlung vor, André Schultheiss zum neuen Präsidenten des 
HC Düdingen Bulls zu wählen. 

Der Vorschlag wird von der GV einstimmig und mit grossem Applaus angenommen. 

WAHL VIZEPRÄSIDENT 

Die Vorstandsmitglieder Damian Roggo und Kilian Roggo stellen sich als Co-Vizepräsidenten des HC 
Düdingen Bulls zur Verfügung.  

Der Vorstand schlägt der GV eine Doppelbesetzung des Vizepräsidiums durch Damian und Kilian vor. 

Der Vorschlag wird von der GV einstimmig und mit grossem Applaus angenommen. 

ANTRITTSREDE DES NEUEN PRÄSIDENTEN 

Als neu gewählter Präsident der Düdingen Bulls richtet André Schultheiss folgende Worte an die 
Versammlung: 

Der erste Präsident der Bulls im Gründungsjahr 1966 war Walter Schweizer. Als 7. Präsident amtierte 
Josef Baeriswyl, genannt Bläcky, von 2009-2023 während 14 Jahren mit grossem Engagement. 
Leider musste er letztes Jahr aus gesundheitlichen Gründen zurücktreten. Bläcky hat sich für die 
heutige GV entschuldigt, aber dies aus emotionalen Gründen. Ich pflege einen sehr engen Kontakt 
mit ihm und er vertraut dem Vorstand. Die Ära Bläcky ist vorbei, dennoch möchte ich es nicht 
unterlassen, ihm für seinen unvergesslichen geleisteten Einsatz heute noch einmal ausdrücklich zu 
danken. Er hat den Club jahrelang geprägt. Wir werden ihm für immer sehr dankbar sein und ihn in 
Ehren halten.  

Was zeichnet einen guten Präsidenten aus? 

Ich bin der 8. Präsident des HC Düdingen Bulls und übernehme den Club in einer nicht einfachen 
Generationenzeit. Viele Vereine haben aktuell Probleme, dies konnte man in den Medien in den 
letzten Wochen lesen. In einem Verein braucht es aber eine Führungsperson. Delegieren ist eine 
Kunst. 
Ein Präsident darf und sollte nicht die Macht über den Verein haben, sondern dem Vorstand das 
Vertrauen geben und intern sowie extern transparent kommunizieren. Ich schätze die Arbeit meiner 
Vorstandskollegen sehr, Aufgaben die gegen aussen oft unsichtbar sind und deshalb von den Fans 
nicht wahrgenommen werden können.  

Das Kollegialitätsprinzip ist für mich sehr wichtig! 

Ein Verein darf nicht von einem Präsidenten finanziell abhängig sein, dafür gibt es im Sport genügend 
Beispiele. Ich habe viel Herzblut für den Club, dies ist nach meiner Ansicht mehr wert und 
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unbezahlbar. Jeder der mich kennt, weiss, dass ich auch kritisch sein kann aber mich immer aktiv 
für mein Amt einsetze. 

Eine konstruktive Kritik finde ich wertvoll, aber oft ist es für uns Vorstandsmitglieder nicht 
motivierend, wenn unangebrachte Kritik geübt wird. Was ich/wir nicht tolerieren ist, wenn man Staff 
Mitglieder öffentlich respektlos angreift. Solche Vorfälle hatten wir leider letzte Saison.  
Ich bin ein sehr offener Mensch, suche und pflege den Kontakt zu allen Bulls Fans. Die Bulls haben 
immer wieder ein Weg gefunden, den Verein positiv in die Zukunft zu führen. Wir stehen erneut vor 
einem Umbruch und es wird mit dem neuen Vorstand viele Veränderungen geben. Die Vergangenheit 
lassen wir hinter uns, nur so können wir motiviert und positiv in die Zukunft blicken. Wir VS Mitglieder 
haben auch noch andere Verpflichtungen und es ist heute nicht selbstverständlich sich aktiv in einem 
Verein einzusetzen. Die Zeiten haben sich verändert. In Düdingen haben wir viele Vereine. Ich will 
insbesondere mit den Sportvereinen Volleyball und dem SC Düdingen die Zusammenarbeit fördern 
und mich austauschen. Freiwillige, ehrenamtliche HelferInnen zu finden wird immer schwieriger. 
Wenn wir vermehrt die Zusammenarbeit mit anderen Vereinen fördern, können wir dadurch sicher 
mehr Ressourcen finden.  

Wir haben grosse Ziele und wollen damit die Bevölkerung für den Eishockeysport, den HCD, 
begeistern. Ohne die grosszügige Unterstützung unserer treuen Sponsoren wäre der HCD in den 
letzten Jahren nicht so erfolgreich gewesen.  Zu den Sponsoren will ich/wir den Kontakt pflegen und 
verbesserte Anerkennung zeigen. Ich kenne (noch) nicht alle persönlich, aber ich werde mich 
persönlich noch bei den Sponsoren vorstellen. Letzte Saison verlief in dieser Hinsicht nicht alles 
optimal, dafür möchte ich mich bei allen Sponsoren im Namen vom Vorstand entschuldigen. Die 
Förderung der Zusammenarbeit mit unseren Partnern ist für die Zukunft sehr wichtig. Mit dem VR 
der Regional-Eisbahn Sense-See AG und dem Hockey Bistro pflege ich einen konstruktiven Kontakt. 
Auch bei unserem Partner HC Fribourg Gottéron werde ich mich wieder blicken lassen und an der 
Aktionärs Versammlung vom 03. Juli den HC Düdingen Bulls vertreten.  
 
Ich werde als Präsident so bleiben wie ich bin. Ich schätze insbesondere auch den Kontakt zu den 
Spielern und Staff und nehme auch oftmals persönlich daran teil. In Düdingen bin ich überzeugt, 
dass wir gemeinsam noch viel bewegen und in einem familiären Umfeld viele Freundschaften 
aufbauen können. 

Gemeinsam können wir viel erreichen. Ich bin dankbar, dass ich mit einem zuverlässigen und treuen 
Vorstand diese Herausforderung voller Zuversicht in Angriff nehmen kann.  

Ich möchte mich zum Schluss bei allen ganz herzlich bedanken für das Vertrauen gegenüber unserer 
Vereinsführung. Vielen Dank. 
 

Mein Motto: 

Gemeinsam sind wir stark. 

Respekt – Fairness – Toleranz – Freundschaft. 

Wir leben unsere Emotionen in einer positiven Art und verhalten uns fair. 
 

Die Ausführungen des neuen Präsidenten werden mit grossem Applaus verdankt. 
 

6. MUTATIONEN MANNSCHAFT & STAFF 
 
MANNSCHAFT 

Der neue Sportchef Marc Moser stellt die Abgänge in der 1. Mannschaft vor.  
 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

Torhüter: 
Leuenberger Diego                war mit B-Lizenz beim HCDB 

Verteidiger: 
Perrenoud Florian                  zum SC Langenthal 
Boukamel Ziyad                    war mit B-Lizenz beim HCDB 
Gehrken Noah                       vorläufiges Karrierenende 

Stürmer: 
Moret Thibaud 
Vezzoli Alessio                       zurück ins Tessin 
Heughebaert Lionel                zu Forward Morges 
Peña Triana Dylan                  vorläufiges Karrierenende 
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Die geleisteten Dienste aller austretenden Spieler werden mit Applaus verdankt.  
 
Für die Saison 2024/2025 können bis heute die folgenden Zugänge vermeldet werden: 

 

 

 

Marc Moser stellt die anwesenden neuen Spieler kurz vor und wünscht ihnen viel Glück und gutes 
Gelingen. Die neuen Spieler werden mit Applaus herzlich willkommen geheissen. 

Nach der Bekanntgabe der Abgänge und Zuzüge präsentiert Marc den aktuellen Stand des Kaders 
der 1. Mannschaft. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

STAFF 

Im Staff sind für die Saison 2024/2025 folgende Änderungen zu verzeichnen: 
 

Abgänge: Michel Dousse, Athletik Trainer 
  

Zugänge: Patrik Bucheli, Assistenzcoach 
  Marc Hayoz, Assistenzcoach, Athletik Trainer 

 

Für die Saison 2024/2025 setzt sich der Staff aus folgenden Personen zusammen: 

Headcoach:    Kirill Starkov 
Assistenzcoach:    Patrick Bucheli 
Assistenzcoach/Athletik Trainer: Marc Hayoz 
Physio:    Team Bfit2 
Clubärztin:    Tanja Hetling 
Material:    Sacha Clement 
Material (Aushilfe):   Martin Jeckelmann 
Material (Aushilfe):   Franziska Botz  
Chauffeur:    Daniel Hayoz 
Homepage:    Dominic Krainer 
 

Schiedsrichter:    Yannick Grau / Timo Imbach 
 
Marc Moser bedankt sich beim ganzen Staff und allen weiteren Helfern und betont die Wichtigkeit 
dieser Personen und spricht ein ihnen ein grosses Dankeschön für die geleistete und kommende 
Arbeit aus. 

PARTNERSCHAFTEN 

Marc Moser teilt der Versammlung mit, dass die bestehenden Partnerschaften mit Fribourg-Gottéron 
und mit Sensee Future weitergeführt und nach Möglichkeit ausgebaut werden. Er dankt den beiden 
Vereinen für die gute Zusammenarbeit.  

Eine weitere Zusammenarbeit mit dem EHC Bösingen (2. Liga) ist geplant. 

 

 

Braichet Jonas           HC Sarine-Fribourg 
Ducret Gil                    HC Sarine-Fribourg 
Koller Tim                        HC Sarine-Fribourg 
Privet Loic                        SC Lyss 
Raemy Yannic                     EHC Meinisberg 

Torhüter 
Zaugg Sandro  31        1993 
Schorderet Mathis 25        2003 
 
Verteidiger 
Bulliard Gaël  27       1998 
Curty Remo  65       2001 
Koller Tim   74       2001 
Mroczek Aurélien 42       2000 
Riesen Sydney   28       2003 
Rotzetter Matthias   8       2005 
Fernandez Angel  68       2002 (noch offen)  

Stürmer 
Braichet Jonas 86           1991 
Chassot Yannik 71           1996 
Ducret Gill 34           1998 
Knutti Gian 12           2000 
Leva Guillaume 26           1996 
Maillard Antoine 22           1994 
Prevost Louis 82           2003 
Privet Loïc 21           1999 
Raemy Alec 29           2002 
Raemy Yannic 16           2003 
Schorderet Thibault                   77           2001 
Tschann Noah 24           2001 
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Marc nimmt zum öfters im Raum stehenden Vorwurf, dass uns Fribourg Gottéron zu wenig Junioren 
zur Verfügung stellt, Stellung. Er erläutert dazu die komplexen Hintergründe des Lizenzwesens. Die 
Spieler von Gottéron müssen eine B-Lizenz lösen, um beim HCD spielen zu können. Da pro Saison 
nur eine Lizenz pro Spieler gelöst werden kann, würde einem jungen talentierten Spieler ein Aufstieg 
in eine noch höhere Liga verwehrt, was eine gewisse Zurückhaltung verständlich macht. Die 
Zusammenarbeit mit Gottéron ist gut und wird weitergeführt. Eine finanzielle Unterstützung erfolgt 
auch weiterhin in Form der Rückvergütung der Ausbildungsentschädigungen, welche für den HCD 
wichtig ist und herzlich verdankt wird.  

Von Sensee Future nehmen im Moment 6 Spieler am Sommertraining der Bulls teil. Ein Einsatz dieser 
Spieler in der kommenden Meisterschaft wird geprüft. 

Die Ausführungen und Erklärungen des Sportchefs werden mit Applaus verdankt.  

7. BUDGET 2024/2025, FESTLEGUNG DER MITGLIEDERBEITRÄGE 
Für das kommende Vereinsjahr schlägt der Vorstand der Versammlung ein ausgeglichenes Budget 
vor, welches in weiten Teilen auf den Zahlen der letzten Saison basiert. Sowohl bei den Erträgen, 
wie auch beim Aufwand, wurden leichte Anpassungen vorgenommen. Finanzchef Damian Roggo 
erläutert der Versammlung, welche Überlegungen hinter den einzelnen Positionen stehen. Er weist 
darauf hin, dass im Bereich des Sponsorings sowie bei den Finanzaktionen ein Effort notwendig sein 
wird. Für die Planung wurde mit dem Erreichen der Playoff-Viertelfinals gerechnet.  

Das Budget für die Saison 2024/2025 sieht Einnahmen in der Höhe von CHF 350'400 und Ausgaben 
in der Höhe von CHF 350’000 vor. Es resultiert damit ein budgetierter minimaler Gewinn in der Höhe 
von CHF 400. 

Wie in den letzten Jahren, wird auch in der neuen Saison ein Erfolg bei den Finanzaktionen 
Voraussetzung sein, damit das grundsätzlich negative betriebliche Ergebnis schlussendlich 
ausgeglichen werden kann. Der Einsatz von allen Beteiligten wird wichtig sein, damit die 
Finanzaktionen erfolgreich ausfallen. Ein grosser Dank richtet Damian Roggo an dieser Stelle an 
Oswald Zosso für die erfolgreichen Aktionen im abgelaufenen Vereinsjahr. 

Das vorgeschlagene Budget 2024/2025 wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
 

FESTLEGUNG DER MITGLIEDERBEITRÄGE 2024/2025 
 

Im Namen des Vorstands schlägt Damian Roggo der Versammlung vor, den Mitgliederbeitrag für die 
Aktivmitglieder mit CHF 400.- unverändert beizubehalten.  

Der Mitgliederbeitrag der Old Bulls wird ebenfalls unverändert auf CHF 300.- belassen, wobei 
weiterhin die Möglichkeit bleibt, den Beitrag durch Helfereinsätze auf CHF 150.- zu reduzieren. 

Die Mitgliederbeiträge werden gemäss Vorschlag einstimmig genehmigt. 

8. TÄTIGKEITSPROGRAMM 2024/2025 
 

Eistraining / Vorbereitungsspiele / Meisterschaftsstart 

Marc Moser orientiert über das Tätigkeitsprogramm der ersten Mannschaft in der Vorbereitungs-
phase:  
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Er informiert im Weiteren über den Meisterschaftsmodus, welcher in einer Qualifikationsrunde 22 
Spiele vorsieht, nach welchen die 8 ersten Mannschaften in die Play-Offs kommen werden. Im 
Weiteren werden die Clubs der 1. Liga, Region West, vorgestellt. Abschliessend wird noch der 
provisorische Spieldatenplan der Saison 24/25 präsentiert.  

Diverse Anlässe 

Es werden die geplanten diversen Anlässe während der kommenden Saison vorgestellt. Mehrere 
Anlässe werden wiederum durch den Fan-Club organisiert. Die verstärkte und gute Zusammenarbeit 
zwischen dem HCD und dem Fan-Club wird auch in der neuen Saison das Ziel bleiben. Ein herzlicher 
Dank wird allen Helferinnen und Helfern ausgesprochen, die jeweils nötig sind, um die Anlässe 
erfolgreich durchzuführen. Der Vorsitzende spricht an dieser Stelle auch einen speziellen Dank an 
Oswald Zosso für die Organisation vieler aussersportlicher Anlässe aus.  

Besonders erwähnenswert ist eine dreitägige Fanfahrt nach Memmingen (D) vom 30. August bis 1. 
September 2024 sowie das Gönneressen mit Bulls-Fest vom 14. September 2024. 

9. ANTRÄGE UND EHRUNGEN 
 
ANTRÄGE / EHRUNGEN 

Vor der General-Versammlung sind keine schriftlichen Anträge an den Vorstand eingegangen.  

Der Vorstand seinerseits stellt an der GV folgende Anträge an die Mitglieder: 

- Peter Bertschy hat sich entschieden, nach 13 Jahren Mitarbeit im Vorstand zurückzutreten. Der 
Vorstand dankt Peter für sein langjähriges wertvolles Wirken zugunsten der Bulls und schlägt der 
Versammlung vor, ihn zum Freimitglied des HC Düdingen Bulls zu wählen. 

Dem Antrag wird mit grossem Applaus stattgegeben. 

- Daniel Fasel hat nach fast 40 Jahren Mitarbeit im Vorstand und bei den Old Bulls seinen Rücktritt 
bekannt gegeben. Der Vorstand dankt auch Daniel für seinen unermüdlichen und wertvollen 
Einsatz bei den Bulls. Da Daniel bereits vor vielen Jahren zum Ehrenmitglied ernannt wurde, 
schlägt der Vorstand vor, diese Ehrenmitgliedschaft mit grossem Dank noch einmal zu 
bestätigen. 

Auch diesem Antrag wird mit grossem Applaus stattgegeben. 

Den beiden Geehrten wird zum Dank eine Urkunde und ein Geschenk überreicht. 
 
VERDANKUNGEN  

Ein grosser Dank geht noch einmal an den abtretenden Sportchef Thomas Müller, der in der 
vergangenen Saison mit einem sehr grossen Engagement sein Amt als Sportchef ausgeübt hat. Vielen 
Dank Thomas, für alles was du für den HCD geleistet hast! Thomas wird zum Dank ein Poster der 
Mannschaft mit Unterschriften sowie ein Geschenk überreicht. 

Ein herzlicher Dank geht auch dieses Jahr an den Fan-Club des HCD für die wichtige und geschätzte 
finanzielle Unterstützung. Insbesondere werden Oswald Zosso und André Schultheiss für die 
Organisation der aussersportlichen Anlässe und Finanzaktionen verdankt. 

Ein besonderer Dank des Vorsitzenden geht an Bfit2 und alle Helfer und Staff-Mitglieder, auf die der 
HCD zurückgreifen kann. Speziell verdankt durch Marc und Daniel werden folgende Personen: 
Sacha Clément (Materialwart), Heribert Waeber (Speaker), René Curty und das ganze VIP-Team, 
Elisabeth Ruprecht und das Team der Bulls Bar, Nadine Schorderet (Matchblatt), Maryline Leva 
(Matchblatt), Thierry Theler (Matchblatt) und Barbara Schaller-Rudaz (Zeitnahme). 

Ein spezieller Dank geht an dieser Stelle noch einmal an alle Sponsoren, ohne die ein solcher 
Spielbetrieb nicht möglich wäre. 

10. DIVERSES 
 
Gönneressen/Bullsfest vom 14.9.2024 und Fanfahrt nach Memmingen vom 30.8.-1.9.2024 
André wirbt zum Abschluss der Sitzung noch einmal für eine rege Teilnahme am Gönneressen/ 
Bullsfest sowie für die Fanfahrt nach Memmingen. Beide Anlässe sind für einen Bulls-Fan mit 
Sicherheit eine Teilnahme wert. Detaillierte Informationen zu beiden Anlässen sind auf der Homepage 
aufgeschaltet. 
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Wortmeldung von Philippe Clerc, Geschäftsführer Regional-Eisbahn Sense-See AG: 

Philippe dankt dem HCD im Namen der Regional-Eisbahn für die Einladung und gratuliert für die gute 
Organisation der GV. Ein weiterer Dank geht an den Vorstand und an alle Helfer für die gute 
Zusammenarbeit während der Saison. Er freut sich auf die weitere Zusammenarbeit. Für die 
hektische Zeit im Zusammenhang mit dem Restaurant entschuldigt sich die Regional-Eisbahn noch 
einmal bei allen Besuchern.  
 
Wortmeldung von Hubert Waeber, VR-Präsident des HC Fribourg-Gottéron: 

Hubert verdankt die Einladung zur GV und gratuliert Damian Roggo für den professionellen Vorsitz. 
Er dankt für die gute bisherige Zusammenarbeit mit dem HCD und freut sich auf eine weitere gute 
und enge Zusammenarbeit. Er bestätigt noch einmal die Komplexität der Entsendung von Junioren 
an die Bulls aufgrund der starren Lizenzbestimmungen. Hubert informiert noch kurz über eine 
kürzlich stattgefundene Konferenz der Präsidenten der Clubs der National League, anlässlich welcher 
als Hauptziel aller NL-Clubs die Ausbildung der jungen Spieler beschlossen wurde. 
 
 
Auf die Nachfrage des Vorsitzenden werden keine weiteren Bemerkungen oder Fragen eingebracht. 
Damian Roggo dankt allen für das entgegengebrachte Vertrauen und schliesst um 21.15 Uhr die 
Generalversammlung.  
 
 
Düdingen, 20. Juni 2024 
 
    

          
Damian Roggo             Roland Botz 
Vorsitzender            Protokoll 


